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平了韩国，平了朝鲜，赢了泰国
这次对澳大利亚，咱是首败

这一败，就是和奥运说“拜”
中国女足咋堕落成现在这样了？
没女孩子踢球，没苗子可选，焉能不败！
有识之士呼吁：重视基础，不能再急功近利了

无缘世界杯，也即将和奥运会说再见
女足项目自从1996年亚特兰大奥运会被列入正式比赛项目以来，中国女足还从来没有

缺席过。在亚特兰大，铿锵玫瑰还曾获得过亚军，但随着女足人口越来越少，基础越来越薄
弱，中国女足的水平急速滑落。继去年亚洲杯被挤出前三、首次无缘女足世界杯后，中国队
即将连续第二次无缘世界大赛。

是福不是祸，是祸躲不过。坐拥主场之利的中国女足在打平韩国、朝鲜、小
胜泰国之后，终于还是迎来命运的宣判。昨晚，中国女足迎战澳大利亚队，最终
中国女足0∶1不敌澳大利亚队，遭遇奥预赛首败，出线仅剩理论希望。如果这理
论上的希望最终破灭，中国女足将首次无缘奥运会。

段暄：李霄鹏换8前锋又如何
央视名嘴段暄和前国脚高红在现场对本场比赛进行了解说，段暄认为中国女足还

不具备中场控球能力，直言李霄鹏换人有问题：“李霄鹏说不得已会派上4个前锋，但是
你上8个前锋又有什么用呢？光有子弹你没有枪手又能怎么样呢？”

刘建宏：重塑辉煌需全社会努力
央视名嘴刘建宏在点评本场比赛时认为中国女足体能储备不足以及可用之人不够是

失利的最主要原因。同时认为在备战上就有战略性的失误。谈到未来，刘建宏认为女足需
要休养生息了。“只有几百个女孩子在踢球，这种情况延续下去的话我们还是不能创造以前
的辉煌，不是这个行业的问题而是整个社会的问题，希望中国足球从根本上有个转折。”

白莉莉：该找到病因对症下药了
前女足队员白莉莉指出中国女足未来需要脚踏实地，拒绝急功近利。“日本从没有

到有，有很多需要我们借鉴的地方，我们的目光不能再短浅，目光要放远，同时做事要脚
踏实地，急功近利是我们一直的弊病。远离了奥运会，我们应该把更多精力花在我们训
练的发展上，包括我们政策的调整。是找到病因对症下药的时刻了。”

女足奥预赛积分榜
排名 球队 胜 平 负 积分
1 日本 3 1 0 10
2 朝鲜 2 2 0 8
3 澳大利亚 2 0 2 6
4 中国 1 2 0 5
5 韩国 1 1 2 4
6 泰国 0 0 4 0

注：积分处于前两名的球
队晋级2012年伦敦奥运会女
足正赛
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伪运动，没有塔底的塔尖
这几天，人们又开始关注中国女足的命运，

并且很多人跟着着急，还有人气愤：怎么一个世
界亚军沦落到连冲出亚洲都难的地步？怎么进
对方一个球这么难？我们不是有“悍马”组合吗？

其实我们真不该愤怒和抱怨。要知道，在
中国的足球基础上，能有一支国家女足已经很不
易，还指望打进世界杯，那纯属奢望。连老女足
刘爱玲都在感叹：她们那个时候，上千人选出一
个国家队员，现如今或许是几百或几十人才能选
出一个。没有金字塔底，却有一个叫国家队的塔
尖，这纯属奇迹。其实刘爱玲她们那会儿，也是
好多搞其他体育项目的女孩子被拉进了女足的
行列。在中国女足最辉煌的时候，我也没见到过
多少女孩子踢足球。所以，奇迹就是：在您为中
国国家女足忧心忡忡而感到愤怒的时候，您有没
有想过，在您身边，您见过有女孩子踢球的吗？
如没见过，您还会那么生气吗？

体育评论员颜强称这种现象为“伪运动”，
其实，“伪运动”的不只女足。在中国，这样的
国家队不少。比如中国女子水球队，平时根本
没人玩水球，可是咱们硬是有办法，弄出一个
水球国家队，还拿了一个世界亚军。奇迹呀！
当然还有女垒、女子曲棍球，都没人玩，都成了
世界冠亚军。当然，这样的奇迹无法长久，我
们只好见证着一个又一个这样的国家队取得
成绩之后又衰落，毕竟没群众基础的运动很难
长盛不衰。乒乓球和羽毛球这么牛，你看看，
中国有多少高手啊！估计民间都有能进别人
国家队的呢，不强才怪呢！

没有金字塔底，却有一个叫国家队的塔
尖，这纯属奇迹，不过这个奇迹早晚不再是奇
迹。 白岩松
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主帅李霄鹏“引咎辞职”
赛后新闻发布会，主教练李霄鹏主动请

辞，直言责任自己全负，大家都尽力了，出局
缘于主教练无能。11日与日本的比赛，将成
为李霄鹏在女足帅位上的最后一场比赛。

发布会上，李霄鹏在发言中说：“队员和
教练都尽了最大努力，主教练无能导致输掉
了比赛。11日与日本队的比赛，将会是我带
中国女足的最后一场比赛。”

在会上，李霄鹏对自己所带的队伍作出
了评价：“队伍还不是特别成熟，我们在比赛
中也创造了一些机会，中国女足的发展还是
必须抓一下青少年，这是基础。中国女足国
家队呢，我想还是由水平更高的人来带会好
点。”他还忠告继任者不要来回变：“就是坚
持，带女足和带男足是有很大区别的。”李霄
鹏自嘲道：“我刚才说辞职，没有高层的意

思。但作为主教练我在一个大赛中输掉了，
队员也没信心了，我这算是引咎辞职吧。”

在奥预赛之前，足协曾表示女足不出线
李霄鹏也不会下课，从目前的情况看，李霄
鹏很可能将不会继续出现在这个帅位上，而
中国女足也将再度面临换帅，未来如何，难
以预测。
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